
 

Protokoll des Mitgliedertreffens  am  5.8.2013 
 

Anwesende: 
Dietrich Anders  Gabi Boie Wolfgang Cordes  
Volker Leptien  Jürgen Peeck Herbert Rosomm  
Ingo Scheider  Dirk Steglich  Jürgen Vollbrandt  
Gerd Wendt  

Dirk Steglich begrüßt die Gruppe, eröffnet die Sitzung und schlägt folgende Sitzungspunkte vor:  

• Abschluss des Projektes „Flüchtlingshilfe“  
• AGP-Antrag - Abrechnung erstellt  
• Finanzierung des PA-Projektes „Bourasso“  
• neue Aufgabenverteilung im Vorstand  
• HZG kündigt die PA Website  
• „Energie in der Linse „ 
• Bericht aus den Parteien  
• Florale Erlebniswelt Grünhof (fEG)  
• Wahlen in Mali 
• Schaden an der Pumpe von Sampara  
• Sonstiges 

 

Abschluss des Projekts „Flüchtlingshilfe“ 
Die Benefizkonzerte am 1. Juni im Gemeindesaal der Christuskirche und am 16. Juni in der St. Salvatoriskir-
che waren abgesehen von dem musikalischen Genuss für die Gäste auch ein schöner Erfolg für das Projekt 
„Flüchtlingshilfe“. In die „Klingelbeutel“ wurden beim ersten Konzert ca. 700 € und beim zweiten ca. 500 € 
hineingesteckt. In der Summe wurde mit den Konzerten, von kleinen und großen Spendern und durch den 
Beitrag von PA ein Betrag von 20 Tsd. € zusammengetragen - ein tolles Ergebnis! So konnte die Bitte der 
malischen Partner von Stiftung Agape erfüllt werden, sie bei der Ernährung von 1242 Flüchtlingen in Sévaré 
ein Vierteljahr lang zu unterstützen. 

AGP-Antrag - Abrechnung erstellt 
Dirk Steglich und Gerd Wendt ist es gelungen, mit kreativen Ideen einen Antrag an das Aktionsgruppenpro-
gramm (AGP) beim BMZ-Projekt „Engagement Global“ mit dem Erfolg zu stellen, dass PA Werbematerial - 
Flyer, Werbetafeln, Themen-Roll-up - für ca. 1000 € erwerben konnte und bezahlt bekommt, speziell für die 
Aufgabe, Unterstützer und Spender für PA-Projekte in Mali zu gewinnen. Dazu steht noch die Prüfung der 
Abrechnung beim BMZ aus. Auch ein schöner Erfolg!  

Finanzierung des PA-Projektes „Bourasso“ 
Bei dem Projekt „Bourasso“ handelt es sich um die Erweiterung eines gut laufenden Gemüsegartens in 
Bourasso um weitere 3 ha. Die Erschließung des Projektes wurde jetzt begonnen. Volker Leptien ist es ge-
lungen, bei seiner Fa. Shell erfolgreich einen Antrag zur Mitfinanzierung dieses Projektes zu stellen. Shell 
fördert in einem Programm den ehrenamtlichen Einsatz von Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern in verschiede-
nen sozialen Bereichen. PA erhielt eine Zusage in Höhe von 3700 €. PA hat zudem eine weitere Mitfinanzie-
rung des Bourasso-Projektes bei der Umweltlotterie Bingo! beantragt und eine Zusage über 9500 € erhalten. 
Noch ein schöner Erfolg! 

Neue Aufgabenverteilung im Vorstand 
Der im Juni neu gewählte Vorstand hat seine Aufgabenbereiche in einigen Punkten anders als bisher aufge-
teilt: 

1. Vorsitzender - Dirk Steglich -: Leitung der Vorstands- und Gruppensitzungen, Kontakt zu Partnern in Ma-
li, Öffentlichkeitsarbeit, Internetpräsenz, Überwachung der Projekte, Projektanträge; 

2. Vorsitzender - Volker Leptien -: Mitglieder- und Spenderbetreuung, Projektentwicklung, -planung und -
finanzierung; 
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Geschäftsführer - Ingo Scheider -: Organisation des Weihnachtsmarktes; 

Kassierer: - Wolfgang Cordes-: Führen der Mitglieder- und Spenderliste, Kontenverwaltung, Ausstellen von 
Spendenbescheinigungen, Finanzplanung, Kommunikation mit den Finanzbehörden. 

HZG kündigt die PA Website 
Eine geänderte Geschäftspolitik hat HZG zum Anlass genommen, PA die über Jahrzehnte währende Auf-
nahme der PA-Webseiten auf dem HZG-Provider zum Ende des Jahres 2013 zu kündigen. PA hatte dafür 
zuletzt ca. 20 € je Jahr bezahlt. Jürgen Vollbrandt wird bei der Stadt Geesthacht anfragen, ob dort ein Provi-
der von PA genutzt werden kann, wenn die komplett selbständige Pflege durch PA sichergestellt ist. 

Sonst muss ein Vertrag mit einem kommerziellen Provider abgeschlossen werden. 

Energie in der Linse 
Volker Leptien berichtet von einem Vorbereitungstreffen des Forum Kultur & Umwelt („energie in der linse„) 
zum Programm für 2014. Zunächst wurde dort festgehalten, dass mit dem bisherigen schmalen Budget Ver-
anstaltungen wie in der Vergangenheit nicht mehr durchgeführt werden können. Bei Politik und Sponsoren 
soll daher mehr Unterstützung nachgefragt werden. Mit Bezug auf 25 Jahre nach der Grenzöffnung lautet 
die Idee für 2014: „brücken in der linse“. PA hat seine Bereitschaft für einen Programmbeitrag bekundet. 

Bericht aus den Parteien 
Da keine im Beirat vertretenen Mitglieder aus Parteien anwesend sind, entfällt der Bericht. Es wurde deut-
lich, dass es seitens der CDU keinen aktiven Vertreter gibt. 

Dietrich hat für PA an der Abschiedsveranstaltung für Gundel Besser-Kunze und für Heike Treffan teilge-
nommen, die die SPD für beide nach deren Ausscheiden aus der Politik ausrichtete. 

Florale Erlebniswelt Grünhof (fEG) 

Dirk berichtet, dass es ihm gelungen ist, Baobab-Samen und Samen der Acacia Senegalensis in Blumentöp-
fen zum Keimen zu bringen, die Neem-Baumpflänzchen schwächeln allerdings noch. Da seine Anbaufläche 
begrenzt ist, regt er an, dass auch andere PA-Mitglieder bei ihm noch vorhandene Samen aufziehen. Diese 
Pflanzen lassen sich auf dem Weihnachtsmarkt symbolträchtig verkaufen. 

Gabi Boie hat einen Starterkit mit Samen und Informationsmaterial zum Anpflanzen von Artemisia Annua, 
des einjährigen Beifuß, von einer deutschen Initiative beschafft und wird sie nach Mali senden. Damit kann 
dort ein für dieses Jahr von Stiftung Agape beantragtes Projekt begonnen werden, die Artemisia Annua auf 
dem Gelände der AM in Sévaré anzupflanzen. Der einjährige Beifuß wird in der traditionellen chinesischen 
Medizin als Malaria-Mittel genutzt. Auf Extrakten aus dem Beifuß beruht die aktuell von der WHO empfohle-
ne Therapie gegen Malaria. 

Gabi gibt an Hand von Broschüren Informationen zu Artemisia Annua von Anamed (www.anamed.net). 

Wahlen in Mali 
Gabi berichtet über eine Veranstaltung „Brennpunkt Mali“ im Haus im Park, Bergedorf, im Juli, bei der die Is-
lam- und Religionswissenschaftlerin Gundula Krüger das Land Mali mit seinen Ethnien, Religionen und poli-
tischen Strömungen vorgestellt hat.  

Der Vortrag von Frau Krüger, aber auch Artikel von Frau Weideman in der ZEIT (Dirk hat ihn per E-mail ver-
teilt), bzw. von französischen Mali-Kennern unterscheiden sich in ihren Bewertungen deutlich von der allge-
meinen Berichterstattung in deutschen Medien. 

Mittlerweile hat der erste Wahlgang mit 26 Kandidaten für das Präsidentenamt stattgefunden, mit verhält-
nismäßig großer Wahlbeteiligung, aber ohne Kandidat mit ausreichender Mehrheit. Eine Stichwahl am 
12.8.2013 muss den Gewinner der Wahl entscheiden. 

Schaden an der Pumpe von Sampara 
Die Pumpe im Garten von Sampara, die im Februar 2011 von dem Team bestehend aus Santi aus Spanien, 
Kim und Volker von PA und Mitarbeitern von Stiftung Agape aufgebaut wurde, hat einen Totalschaden erlit-
ten. 

Außer dieser Information und einem Bild von dem beschädigten Windrad gibt es keine genaueren Beschrei-
bungen der Defekte. Die Diskussion in der Gruppe führt zu dem Ergebnis, zu versuchen, mit den malischen 
Partnern eine Schadens- und Schwachstellenanalyse zu erstellen. Danach ist die Konzeptfrage zu stellen, 
ob die „Einfach-Konstruktion“ der Pumpe für die Einsatz- und Betriebsbedingungen in Zukunft geeignet sei. 
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Volker wird gebeten, der Schadenslage nachzugehen. 

Sonstiges 

 Olivier Keita, ehemals Stiftung Agape, hat Grüße gesandt. Er lebt in Sévaré. 

 Der Journalist Martin Specht möchte im Magazin „Natur“ einen Bericht über den Niger im Bereich von 
Bamako veröffentlichen. Bei seinen Recherchen hat er sich an PA gewandt, um Informationen über die 
Fischarten im Niger zu erhalten, ausgelöst wohl durch das PA-Fischteichprojekt. 

 Volker weist darauf hin, dass Google Earth nun brandaktuelle Bilder von Mali in einer Superauflösung 
bietet. Das ist sicher dem Militäreinsatz geschuldet. 

 Ingo Scheider teilt mit, dass aktuell die Ankündigungsschreiben an die potentiellen Aussteller auf dem 
Weihnachtsmarkt versandt werden. Dabei wurden die Standgebühren in diesem Jahr von 15 auf 16,5 €/m2 
erhöht. Für Frühbucher ändert sich in 2013 nichts, im kommenden Jahr wird die Gebühr von 12 auf 13,5 
€/m2 erhöht. 

Termine 
• Nächste PA-Sitzung: Montag, den 2. Sept. 2013, um 19:30 Uhr im Oberstadttreff. 

• Der Termin der PA-Oktobersitzung muss noch bestimmt werden, da am 7.10.13 mehrere Mitglieder - 
inkl. des Vorsitzenden - ihre Abwesenheit ankündigten. 

• Veranstaltung der SPD: „Global denken - lokal handeln“ - Welche Verantwortung tragen wir und welche 
Entwicklungsprozesse können wir in Gang setzen? Diskussionsabend mit Bärbel Diekmann (Präsidentin 
der Welthungerhilfe), Dr. Dirk Steglich und Dr. Nina Scheer, Donnerstag, den 29.8.2013, um 19:00 Uhr 
im Krügerschen Haus. 

 
 

Jürgen Vollbrandt,  13.8.2013 
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